

L'apprentissage d'une leçon commence en *classe* !

- Il faut :
- écouter
 - Ne pas discuter avec ses « voisins »
 - Participer : poser des questions, donner des réponses (même fausses !)
 - Ne pas oublier son classeur (ou cahier) et ses devoirs.

L'apprentissage d'une leçon se finit à la *maison*.

- Lire la leçon le jour même, plusieurs fois si nécessaire.
- Lire la leçon plusieurs fois dans la semaine.
- Lire la leçon la veille du cours.
- Demander des explications autour de vous (parents , frères, sœurs, élèves, professeur...).

Si la lecture ne suffit pas pour retenir une leçon, on peut aussi appliquer les méthodes suivantes :

- Relever sur une feuille, les titres des paragraphes et des sous-paragraphes au fur et à mesure de la lecture.
- Lire autant de fois qu'il est nécessaire, le plan recopié, pour être capable de le reproduire sans modèle.
- Relever dans chaque paragraphe ou sous-paragraphe les mots ou groupes de mots qui portent l'information essentielle.
- Reformuler, après plusieurs lectures, les contenus de chaque paragraphe ou sous-paragraphe.
- Reproduire sur un brouillon les schémas, figures à mémoriser... en vous aidant de la leçon.
- Tenter de reproduire sans la leçon les schémas...
- Exposer oralement ou par écrit l'ensemble des connaissances mémorisées.
- Réaliser les exercices, plusieurs fois si nécessaire.

Quelque soit la méthode choisie, le résultat de vos évaluations vous indiquera si vous mémorisez convenablement vos leçons. Tous les soirs, il faut lire vos leçons ; cela prend entre 15 et 30 minutes, selon les soirs.

Maintenant, il faut du courage et surtout du travail !!!